



1112

**CONFIDENTIEL**

**URGENT**

Genève, 12 mai 2013

**Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères  
et de la Coopération**

**Destinataire principal : Cab/MD/SG/ DG8.1/DG8.3**

**Objet** : Mise en échec de la rencontre d'Abdelaziz avec M. Antonio Guterres.

**Refer** : Mon fax 1059 du 05.05.2013 .

Comme suite à mon fax cité en référence, j'ai l'honneur de vous informer que j'ai eu, aujourd'hui, un déjeuner de travail avec M. Athar Sultan Khan, Chef de Cabinet de M. Antonio Guterres, Haut-Commissaire pour les Réfugiés, consacré exclusivement à la demande de rencontre de Abdelaziz avec M. le Haut-Commissaire pour les Réfugiés.

M. Athar est rentré, hier, de New York et Washington, où il accompagnait le Haut-Commissaire dans ses entretiens avec l'Administration américaine.

L'argumentaire que je lui avais développé à la veille de son départ à Washington, la semaine dernière, objet mon fax ci-haut référencé, a convaincu M. Guterres d'éviter la rencontre avec le chef des séparatistes.

A cet effet, M. Athar et moi-même avons concocté un scénario, qui maintiendrait le Haut-Commissaire en dehors de Genève du 27 au 30 mai prochains et, in fine, rendre cette rencontre quasiment impossible.

En effet, M. Guterres sera à Bruxelles le 28 mai, pour une réunion au Parlement Européen et participera à une autre avec les MAE de l'Union Européenne. Par la suite, il devra se rendre à Tokyo, le 30 mai, afin de participer à la Conférence de la TICAD.

Aussi a-t-il été convenu que, soit M. Guterres partirait de Bruxelles, directement à Tokyo. Soit il reviendrait le 29 mai à Genève, tout en étant « diplomatiquement absent » de son Bureau.

Sur la base de ce scénario, le dénommé Khaddad sera informé, cette semaine, de l'agenda chargé de M. Guterres et de l'impossibilité d'organiser sa rencontre avec Abdelaziz.

En cas d'insistance du Polisario, ce sera M. Yacoub El Hillo, Directeur du Mena, qui rencontrera Abdelaziz ou Khaddad. Le cas échéant, un déjeuner lui sera organisé à l'hôtel où il résidera, en marque de réciprocité à l'hospitalité traditionnellement réservée aux responsables du HCR lors de leurs visites aux camps de Tindouf.

**M. Athar m'a demandé de vous assurer qu'Abdelaziz ne sera pas reçu par Guterres et que le scénario arrêté sera de nature à prévenir son déplacement inutile à Genève.**

S'agissant de la rencontre d'Abdelaziz avec Mme Pillay, Haut-Commissaire aux Droits de l'homme, je poursuis mes entretiens avec les trois directeurs de l'Office, pour qu'ils interviennent auprès de Mme Pillay afin de contenir tout impact de cette rencontre.

**Ces efforts seront complétés par l'audience que j'ai demandée auprès d'elle, au courant de la semaine prochaine. Un fax vous parviendra incessamment au sujet des éléments que je développerai, en tête à tête, avec elle, et dont certains m'ont été recommandés par ses proches Collaborateurs.**

Haute considération

**L'Ambassadeur, Représentant Permanent**



**Omar HILAËLE**